



Consejo Económico y Social

Distr. general
7 de noviembre de 2007
Español
Original: francés/inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2008

21 a 30 de enero de 2008

Informes cuatrienales sobre el período 2003-2006 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Fédération de Tunis de solidarité sociale.	2
2. Federación de Asociaciones de ex Funcionarios Públicos Internacionales.	5
3. Global Action on Aging	10
4. Centro Wittenberg para Recursos Alternativos	13
5. Asociación Mundial de Amigos de la Infancia	18

* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. Fédération de Tunis de solidarité sociale

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999)

Primera parte Introducción

I.1 Objetivos

La Fédération de Tunis de solidarité sociale tiene por objeto:

- Colaborar con las autoridades locales y regionales para elaborar y ejecutar programas de asistencia social y proteger los intereses de las personas de bajos ingresos;
- Promover los intereses económicos y sociales de las personas de bajos ingresos;
- Elaborar y ejecutar programas de creación de medios de subsistencia y de seguimiento de proyectos de autosuficiencia dirigidos a las familias necesitadas;
- Fortalecer y alentar la participación de algunas categorías sociales con necesidades específicas y amenazadas por la marginación, como las mujeres, los niños, los jóvenes, los discapacitados y las personas de edad;
- Favorecer el empoderamiento de las mujeres y los jóvenes;
- Colaborar con las autoridades regionales y locales en la planificación, organización y aplicación de medidas de protección social en el contexto de las operaciones de socorro en casos de desastre;
- Colaborar, cooperar y establecer asociaciones con organismos y organizaciones de Túnez y de otros países que persiguen los mismos objetivos.

I.2 Lugar de ejecución de las actividades

La Fédération de Tunis de solidarité sociale lleva a cabo sus actividades en las 21 gobernaciones del país que tienen una alta concentración de habitantes de bajos ingresos.

I.3 Programas

Programas de prestación de asistencia

- Programa de asistencia a familias necesitadas (asistencia esporádica, inicio de curso en escuelas y universidades, fiestas religiosas y nacionales);
- Programa de lucha contra los focos de pobreza urbana (compra de equipo médico, medicamentos, ropa, ropa de cama y otros artículos);
- Programa de suministro de alimentos “Restaurant du Cœur” de la Gobernación de Túnez;
- Programa de asistencia a personas afectadas por el VIH/SIDA y a sus familiares.

Programas de desarrollo

- Programa de financiación de actividades generadoras de ingresos, dirigido a mujeres y niñas jefas o sostén de familias desfavorecidas;
- Programa de financiación de actividades generadoras de ingresos dirigido a personas con discapacidad;
- Programa de capacitación de determinadas categorías de jóvenes (con calificaciones profesionales o graduados de la educación superior);
- Programa de prestación de servicios no financieros a mujeres y jóvenes para la creación de microproyectos.

Programas de desarrollo sostenible y participativo en zonas urbanas

Mejoramiento de las condiciones de vida y gestión comunitaria de espacios públicos en zonas urbanas:

- Remozamiento del mercado de Ibn Khaldoun;
- Creación del centro de apoyo a la vida comunitaria “Ami des jeunes”;
- Acondicionamiento y gestión del parque urbano de Ettahrir.

Publicación de semanario

Publicación de “Le contrat”, semanario especializado en problemas relacionados con el empleo, la formación y el trabajo social.

I.4. Sectores de población a los que van dirigidos los programas

- Jóvenes (hombres y mujeres) calificados pertenecientes a familias de bajos ingresos;
- Jefes de familias necesitadas;
- Mujeres y niñas que son el sostén o jefas de familias desfavorecidas;
- Personas con discapacidad pertenecientes a familias necesitadas;
- Personas de edad pertenecientes a familias necesitadas;
- Niños desfavorecidos en edad preescolar;
- Estudiantes de la enseñanza primaria y secundaria pertenecientes a familias desfavorecidas.

Segunda parte**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

- i) **Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las principales conferencias y reuniones de las Naciones Unidas**

ii) Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede

- La Asociación también ejecutó, en colaboración con el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM), un programa de desarrollo sostenible en un suburbio de Túnez: la gestión de un parque urbano en el distrito de Ettahrir, que se ejecutó en un plazo de tres años (**enero de 2002 a diciembre de 2004, Túnez (Túnez)**).
- La Asociación también participó en todas las actividades organizadas en el país para conmemorar el Año Internacional del Microcrédito, establecido por las Naciones Unidas (**enero a diciembre de 2006, Túnez (Túnez)**).
- La Asociación participa en todas las conferencias organizadas por el Representante Residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en Túnez, y en actividades organizadas en diferentes ocasiones, como la presentación del Informe sobre desarrollo humano en el mundo o el Informe sobre la situación de mujer en el mundo árabe (**enero y marzo de 2005, y febrero de 2006, Túnez (Túnez)**).

iii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo a la consecución de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular de los objetivos de desarrollo del Milenio, que actualmente sirven de base al programa mundial para el siglo XXI

Erradicar la pobreza extrema y el hambre

Desde 1994, la Asociación ejecuta un programa de lucha contra la pobreza mediante la prestación de servicios financieros y no financieros a las familias desfavorecidas, en particular, a las mujeres y las niñas (**1994 a 2007, Túnez (Túnez)**).

Lograr la enseñanza primaria universal

Desde hace varios años, nuestra Asociación participa en la ejecución de un programa de educación de adultos que permite alfabetizar y enseñar a contar a los analfabetos o personas que abandonaron los estudios hace mucho tiempo. Se trata de un programa de dos años de duración y ajustado al calendario escolar, que incluye exámenes al final de cada año. Todos los años contamos con un grupo de 20 personas, integrado fundamentalmente por mujeres y niñas. Más de 500 personas ya se han beneficiado de este programa (**enero de 2006 a junio de 2007, Túnez (Túnez)**).

Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer

Nuestra Asociación contribuye a este objetivo del Milenio ofreciendo oportunidades de financiación de microproyectos a mujeres y niñas pertenecientes a familias necesitadas, ayudándolas a que tengan acceso a fuentes de recursos y favoreciendo su autonomía financiera. Un total de 2.500 mujeres se ha beneficiado de este programa (**enero de 1994 a julio de 2007, Túnez (Túnez)**).

Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades

Nuestra Asociación cuenta con un programa de ayuda a personas infectadas con el VIH/SIDA, que presta asistencia financiera mensual con carácter permanente a esas personas y a sus familiares. Más de 50 personas se benefician de este programa. Como miembro de la red de asociaciones tunecinas de lucha contra el VIH/SIDA, la Asociación participa en diversas actividades en favor de las personas infectadas con ese virus o de sus familiares (**enero de 2002 a julio de 2007, Túnez (Túnez)**).

Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente

Nuestra Asociación ejecuta un programa orientado a mejorar la calidad de vida en un medio urbano desfavorecido. Se trata del remozamiento de un mercado público situado en un distrito desfavorecido, que es fuente de contaminación diversa que afecta a los habitantes del lugar (**enero de 2004 a julio de 2007, Túnez (Túnez)**).

Nuestra Asociación también ejecutó un programa de promoción del turismo sostenible en la medina de Túnez, en colaboración con una asociación francesa de protección del medio ambiente y promoción del desarrollo sostenible en Francia y Europa (**julio a agosto de 2005, Túnez (Túnez)**).

Fomentar una alianza mundial para el desarrollo

Nuestra Asociación contribuye a promover en Túnez y a nivel regional e internacional la colaboración con las asociaciones o instituciones que se ocupan del desarrollo humano sostenible, y participa, en la medida de lo posible, en diversas actividades, como el seminario sobre la pobreza, organizado por el Banco Mundial, o la Comisión para África, creada por el Sr. Tony Blair, ex Primer Ministro del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte (**marzo de 2005, Alejandría (Egipto) y diciembre de 2005, Argel (Argelia)**).

2. Federación de Asociaciones de ex Funcionarios Públicos Internacionales

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1983)

Primera parte Introducción

La Federación de Asociaciones de ex Funcionarios Públicos Internacionales (FAFICS), creada en 1975, es un órgano representativo de asociaciones de ex funcionarios de las Naciones Unidas y otras organizaciones del sistema de las Naciones Unidas que fomenta los contactos estrechos entre sus asociaciones miembros, promueve el intercambio de información sobre cuestiones de interés común y coordina las actividades de sus miembros a fin de mantener y reforzar su solidaridad. La Federación representa y protege los intereses comunes de sus asociaciones miembros en el sistema de las Naciones Unidas, mediante el establecimiento de redes, sobre todo en cuestiones relacionadas con las pensiones,

los seguros de salud y otras cuestiones conexas. Como parte de su labor de promoción, la Federación se esfuerza por defender los propósitos y principios del sistema de las Naciones Unidas y apoyar la labor de las organizaciones y los órganos del sistema, de manera directa y por medio de sus asociaciones miembros.

A fines de 2006, la Federación, integrada originalmente por cuatro asociaciones, contaba con 37 asociaciones miembros en todo el mundo. En el período de 2003 a 2006, 11 nuevas asociaciones se integraron a ella en calidad de miembros: Bolivia, Burkina Faso, Congo, República Democrática del Congo, Ecuador, Grecia, Indonesia, Países Bajos, Pakistán, Perú y República Unida de Tanzania. Además, varias asociaciones de otros países, algunas de las cuales podrían pasar a ser miembros a su debido tiempo, mantienen relaciones estrechas con la FAFICS.

El Consejo, órgano central de la Federación, está integrado por representantes de todas las asociaciones miembros, que se reúnen una vez al año durante el período de sesiones anual del Comité Mixto de Pensiones del Personal de las Naciones Unidas o de su Comité Permanente. Desde 2004, el Presidente de la Federación radica en París y sus seis vicepresidentes, en Addis Abeba (Etiopía), Bangalore (India), Ginebra (Suiza), Nueva York (Estados Unidos de América), Roma (Italia) y Santiago de Chile (Chile).

Segunda parte

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La FAFICS participa en la labor de la Caja Común de Pensiones del Personal de las Naciones Unidas y es reconocida por el Comité Mixto de Pensiones del Personal de las Naciones Unidas como el órgano representativo de los jubilados y otros beneficiarios. Cuatro representantes y dos suplentes de la Federación participan en las reuniones del Comité Mixto con todos los derechos de los miembros, excepto el derecho de voto. En el período que se examina, la FAFICS participó en todos los períodos de sesiones del Comité Mixto y de su Comité Permanente, así como en varios grupos de trabajo de períodos de sesiones y entre períodos de sesiones establecidos por el Comité Mixto. Entre las principales actividades de la FAFICS se incluyen, además, el establecimiento de redes entre los jubilados y funcionarios en activo del sistema de las Naciones Unidas y el intercambio de información entre sus asociaciones miembros, así como la promoción del concepto de una comunidad internacional fuerte y eficaz y el fomento de la ayuda y la asistencia a ex funcionarios en los casos en que procede. A fin de promover una mejor coordinación con los órganos representativos del personal en activo, la FAFICS es miembro reconocido como entidad de carácter consultivo de la Federación de Asociaciones de Funcionarios Públicos Internacionales y mantiene un intercambio sistemático con el Comité Coordinador de Sindicatos y Asociaciones de Funcionarios Públicos Internacionales. La FAFICS envía observadores a los períodos de sesiones de la Comisión de Administración Pública Internacional y se mantiene en contacto con la Junta de los jefes ejecutivos del sistema de las Naciones Unidas para la coordinación y sus órganos subsidiarios en las esferas de su competencia, como la protección de la salud de los jubilados.

En este período, la FAFICS ha participado y ha estado representada en diversas reuniones, como las de la Comisión de Derechos Humanos y posteriormente el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, la Comisión Económica para Europa, el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer, el Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales, la Comisión de Desarrollo Social, la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Asimismo, ha participado en la celebración de una serie de días internacionales declarados por las Naciones Unidas, como el Día Internacional de las Personas de Edad, el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el Día Mundial del Hábitat, el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA y el Día Internacional de la Mujer. En 2000, la FAFICS fue elegida —y en 2003, reelegida— miembro de la Junta de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales. La Federación ha participado activamente en todas las reuniones de la Junta, incluidas algunas reuniones de sus órganos subsidiarios. Los funcionarios de enlace de la FAFICS mantienen contactos regulares con la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales en Ginebra (Suiza), Nueva York (Estados Unidos de América) y Viena (Austria).

2003

En el 32º período de sesiones del Consejo de la FAFICS, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas, en Nueva York, del 1º al 3 de julio, el Secretario General formuló una declaración, que fue leída por la Subsecretaria General de Relaciones Externas, en la que destacó que los jubilados seguían siendo parte del sistema de las Naciones Unidas y que, en ese momento crucial de la existencia de las Naciones Unidas, su memoria institucional y su sabiduría colectiva podían hacer una valiosa contribución. Por su parte, el Consejo, además de examinar los temas del programa del próximo período de sesiones del Comité Permanente del Comité Mixto de Pensiones, examinó las actividades de la Federación, en su calidad de organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social, y observó que su asociación miembro radicada en Nueva York (la AFICS (NY)) había establecido un grupo especial de tareas sobre la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio a fin de delinear la función que los jubilados del sistema de las Naciones Unidas podían desempeñar en esa importante iniciativa mediante su apoyo y participación en actividades dirigidas a alcanzar esos objetivos en los planos local, nacional e internacional, haciendo hincapié, en particular, en la función de promoción de los miembros. Con posterioridad a ese período de sesiones, el boletín trimestral de la AFICS (NY) ha seguido divulgando las importantes actividades que realizan las Naciones Unidas para alcanzar los objetivos de desarrollo del Milenio. Se ha alentado a las demás asociaciones miembros de la FAFICS a que establezcan mecanismos similares para apoyar el logro de esos objetivos.

La FAFICS participó en una serie de actividades conmemorativas auspiciadas por las Naciones Unidas, como la celebración del Día Internacional de las Personas de Edad (10 de octubre), y en diversas reuniones de las Naciones Unidas, como los períodos de sesiones de la Junta Ejecutiva del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y del Fondo de Población de las Naciones Unidas. En el 59º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos (17 de marzo a 25 de

abril de 2003, Ginebra (Suiza)), la FAFIC distribuyó un documento sobre la protección del personal de las Naciones Unidas.

Durante todo el período que abarca el presente informe, la Federación desempeñó una función activa en la labor del Comité Ejecutivo de las organizaciones no gubernamentales asociadas con el Departamento de Información Pública y en las reuniones de la Junta de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas (CONGO). Por medio de su asociación miembro de Tailandia, la Federación participó en la reunión de la CONGO que se celebró en Bangkok (Tailandia), en relación con el tema del fortalecimiento de las organizaciones no gubernamentales y la sociedad civil en Asia, mientras que, por medio de su asociación miembro de Chile, participó en la reunión de la CONGO que se celebró en Santiago, en que abordó el tema de la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio en la región de América Latina.

2004

El Presidente del Consejo de la Organización de Aviación Civil Internacional inauguró el 33º período de sesiones del Consejo de la FAFICS, que se celebró en Montreal (Canadá), del 7 al 9 de julio, y resaltó la importante contribución de sus ex colegas a la creación del conjunto de normas internacionales de seguridad de la aviación, al tiempo que reconoció que otros funcionarios públicos internacionales, que habían prestado servicios a las Naciones Unidas en diferentes esferas con devoción y dedicación, habían ayudado a construir una sociedad mejor para toda la humanidad.

La FAFICS estuvo representada en la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre el VIH/SIDA y en el 60º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos (15 de marzo a 23 de abril). Además, como en la mayoría de las ocasiones, participó en la celebración del Día Internacional de la Mujer (8 de marzo), el Día Internacional de las Personas de Edad (1º de diciembre) y el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA. La Federación fue una de las 21 organizaciones no gubernamentales copatrocinadoras de la declaración “Urban Dwellers and the Copenhagen Declaration: Four Essential Commitments” (“Los habitantes de las zonas urbanas y la Declaración de Copenhague: cuatro compromisos esenciales”), que fue redactada por el Comité sobre Asentamientos Humanos de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales y distribuida en el 42º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social (4 a 13 de febrero de 2004).

2005

En la sesión de clausura de su 34º período de sesiones, celebrado en julio en la Sede de las Naciones Unidas, el Consejo tuvo el honor de que el Presidente de la Asamblea General y el Secretario General Adjunto de Comunicaciones e Información Pública transmitieran personalmente sendos mensajes de aliento y reconocimiento a sus miembros. En los que destacaron la importante labor que realizan la FAFICS y sus asociaciones miembros en interés de los jubilados y del sistema de las Naciones Unidas. En el marco de la conmemoración del 60º aniversario de las Naciones Unidas en que también se conmemoró el 30º aniversario de la Federación, el Consejo reafirmó su adhesión a los propósitos, principios y

programas del sistema de las Naciones Unidas y alentó a las asociaciones miembros de la FAFICS y a los integrantes de esas asociaciones a que fortalecieran y ampliaran sus iniciativas en apoyo de esos propósitos, principios y programas promoviendo activamente la labor de la Organización en los planos local, nacional e internacional y a que destacaran debidamente la ocasión en sus boletines.

El 24 de junio, la FAFICS tuvo la oportunidad de hacer una importante contribución a la labor de las Naciones Unidas, como una de las 200 organizaciones no gubernamentales invitadas a intervenir en las audiencias interactivas oficiosas de la Asamblea General con representantes de organizaciones no gubernamentales, organizaciones de la sociedad civil y el sector privado, celebradas como parte del proceso preparatorio de la reunión plenaria de alto nivel de la Asamblea General, prevista para celebrarse en septiembre de 2005. En su intervención, el Presidente de la FAFICS hizo hincapié en la función crucial que desempeña la Secretaría como uno de los seis órganos principales de las Naciones Unidas; recalcó la importancia de los principios básicos de la integridad, la independencia y la seguridad de la administración pública internacional, y expresó la esperanza de que la reunión de alto nivel de la Asamblea General reafirmara el valor de esos principios. En un gesto excepcional, el Presidente de la Asamblea General, quien actuaba como moderador de las audiencias, el intervenir en apoyar la declaración formulada por el Presidente de la Federación, dijo que, en ese caso, se sentía obligado a interrumpir su función de moderador para expresar su apoyo a esos principios.

2006

En nombre del Director General de la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra, el Director de Administración dio la bienvenida a los participantes en el 35° período de sesiones del Consejo, que se reunió en Ginebra del 4 al 7 de julio, y felicitó a los ex funcionarios por su compromiso inquebrantable con las Naciones Unidas en estos tiempos turbulentos.

Para dar seguimiento a la labor de las Naciones Unidas, la FAFICS participó en diversas actividades especiales, como el Día Internacional de la Mujer, el Día Internacional de las Personas de Edad, el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, el Día Mundial del Hábitat (2 de octubre), el Día Internacional de Conmemoración en memoria de las víctimas del Holocausto, el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (25 de noviembre), el Foro de organizaciones no gubernamentales del Consejo Económico y Social, y la Conferencia Anual de organizaciones no gubernamentales, organizada por el Departamento de Información Pública (6 a 8 de septiembre). Además, copatrocinó una declaración escrita que se presentó al 61° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos (14 de marzo a 22 de abril de 2005, Ginebra (Suiza)), en relación con la inclusión de los derechos de las personas de edad en el programa del Consejo de Derechos Humanos (E/CN.4/2006/NGO/93), y participó en numerosos talleres organizados paralelamente al Tercer Foro Urbano Mundial del Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat), que se celebró en julio en Vancouver, y en el Foro como tal. Los representantes de la FAFICS aprovecharon todas las oportunidades que se presentaron para plantear la cuestión de la inclusión de las cuestiones relacionadas con las personas de edad y sus necesidades de servicios en materia de asentamientos humanos en el documento final del Tercer Foro urbano Mundial.

3. Global Action on Aging

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003)

Introducción

Global Action on Aging se ocupa de los problemas económicos y sociales de las personas de edad en todas las regiones del mundo. Llevamos a cabo programas de investigación y educación para informar al público mundial de los problemas que afectan a esas personas. La organización mantiene relaciones con los Estados Miembros, la Secretaría y la Comisión de Desarrollo Social de las Naciones Unidas.

Fundada en 1994, nuestra organización contaba con casi 1.100 miembros a nivel mundial y su presupuesto era de 73.000 dólares en 2003. En 2006, la organización tenía alrededor de 2.800 miembros en todo el mundo y su presupuesto era de 130.000 dólares. De 2003 a 2006, la organización no recibió fondos de fuentes gubernamentales.

El desarrollo y la actualización de nuestro sitio web, *www.globalaging.org*, representa una actividad fundamental de Global Action on Aging y sus funcionarios. La información que figura en el sitio se centra en las cuestiones relacionadas con la prestación de apoyo en materia de ingresos a las personas de edad en todo el mundo, su acceso a los servicios de salud y sus derechos humanos. Todas las semanas, nuestros funcionarios publican investigaciones y estudios, artículos noticiosos y diversos análisis sobre la situación de las personas de edad, lo que hace que éste sea uno de los sitios web del mundo con mayor información sobre el tema del envejecimiento. Inaugurado en 1988 en idioma inglés, el sitio comenzó a publicar materiales en francés en 2000, en español en 2001, en ruso en 2002, en chino en 2003, y en árabe en 2005.

Afiliación

Además de ser reconocida como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social, Global Action on Aging trabaja con la Sección de Organizaciones no Gubernamentales de la Subdivisión de Coordinación de Políticas de la Oficina de Coordinación y Apoyo al Consejo Económico y Social del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales. Global Action on Aging está acreditada ante el Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas y mantiene relaciones profesionales estrechas con otras secciones del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, en particular con el Programa sobre el Envejecimiento. Mantenemos relaciones con los coordinadores de las actividades relativas al envejecimiento en todo el sistema de las Naciones Unidas, a saber, en la División de Estadística y la División para el Adelanto de la Mujer del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), y la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCAH). De 2003 a 2006, Global Action on Aging siguió de cerca los debates de las Naciones Unidas en relación con la elaboración de una convención para promover y

proteger los derechos de las personas con discapacidad, habida cuenta de sus estrechos vínculos con las personas de edad.

Cooperación con órganos y funcionarios de las Naciones Unidas

2003

Global Action on Aging y Help Age International se reunieron con la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York para destacar la necesidad de adoptar medidas concretas que obliguen a las organizaciones de asistencia humanitaria y asistencia para el desarrollo a proteger a las personas de edad en los conflictos armados y otras situaciones de emergencia, como se pide en el Plan de Acción Internacional de Madrid sobre el Envejecimiento de 2002.

2004

El 9 de febrero, en el contexto del 42º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social de las Naciones Unidas, celebrado en Nueva York, Global Action on Aging y Help Age International organizaron una actividad colateral sobre las personas de edad en los conflictos armados. El 17 de mayo, en el marco del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, celebrado en Nueva York, Global Action on Aging patrocinó una actividad de denuncia de los conflictos armados y la situación de los indígenas de edad. El 30 de junio, en el período de sesiones sustantivo del Consejo Económico y Social de 2004 (Nueva York, 28 de junio a 23 de julio de 2004) y en relación con el examen del tema 2 de su programa provisional “Movilización de recursos y entorno propicio para la erradicación de la pobreza en el contexto de la aplicación del Programa de Acción en favor de los países menos adelantados para el decenio 2001-2010” (E/2004/100), la organización formuló una declaración sobre la protección de las personas de edad en situaciones de conflictos armados, en particular en los países menos adelantados (www.globalaging.org/armedconflict/countryreports/HLSEngbl.htm).

2005

El 14 de febrero, en el marco del 43º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social celebrado en la Sede de las Naciones Unidas, en Nueva York, Global Action on Aging organizó una actividad colateral en forma de mesa redonda sobre la incorporación de las personas de edad al desarrollo. En esa actividad, que fue copatrocinada por Help Age International, se abordaron los siguientes temas: “Mainstreaming Older Persons’ Issues: How Can NGO’s Help?” (“Incorporación de los problemas de las personas de edad: ¿cómo pueden ayudar las organizaciones no gubernamentales?”), por Susanne Paul, de Global Action on Aging; “NGO Report on an Effective Mainstreaming Model with CEDAW” (“Informe de las organizaciones no gubernamentales sobre la elaboración, con el Comité de las Naciones Unidas para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer, de un modelo eficaz de incorporación de las cuestiones relativas al envejecimiento”), por Nancy Lewis, Subcomité sobre las mujeres de edad del Comité de las organizaciones no gubernamentales sobre la condición jurídica y social de la mujer y; “United Nations Human Rights Programme: How to Integrate Older Persons” (“El programa de derechos humanos de las Naciones Unidas: ¿cómo integrar a las personas de edad?”), por Laura Reanda, Grupo Internacional de Pedagogía de los

Derechos Humanos; “DESA and its Mainstreaming Strategy” (“El Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES) y su estrategia de incorporación de las cuestiones del envejecimiento”), por Robert Venne, Oficial de Asuntos Sociales, DAES; y “UNFPA and its Mainstreaming Work” (“El Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y su labor para la incorporación de las cuestiones del envejecimiento”), por Ann Pawliczko, Asesora técnica superior, UNFPA.

En respuesta a la necesidad de informar al público de todo el mundo sobre el Plan de Acción Internacional de Madrid sobre el Envejecimiento, 2002, en marzo de 2005 Global Action on Aging creó una nueva sección en su sitio web, “Aging Watch at the United Nations”, donde se muestran la forma en que el sistema de las Naciones Unidas concibe, examina y ejecuta su labor relacionada con el envejecimiento, y las respuestas de las regiones y los gobiernos miembros. Para ejecutar este proyecto, Global Action on Aging mantiene una estrecha cooperación con el Programa de las Naciones Unidas sobre el Envejecimiento y las comisiones regionales del Consejo Económico y Social.

En respuesta a una solicitud personal del Sr. Walter Kälin, Representante del Secretario General de las Naciones Unidas sobre los derechos humanos de los desplazados internos, en agosto, Global Action on Aging y Help Age International elaboraron una lista de comprobación con objeto de proporcionar una rápida idea de la situación de las personas de edad en los campamentos de desplazados internos (www.globalaging.org/armedconflict/checklist.htm).

2006

Los días 13 y 14 de febrero, Global Action on Aging organizó una mesa redonda sobre las personas de edad en el tsunami de 2004, que examinó la respuesta de los organismos de socorro ante las necesidades de las personas de edad en los países afectados por el tsunami. Esta mesa redonda se celebró en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York durante el 44º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social. Funcionarios de categoría superior de la secretaría del UNICEF (Annelies Borrel), la OCAH (Mark Bowden), la Comisión Económica y Social de las Naciones Unidas para Asia y el Pacífico (Thelma Kay), y otros participaron en esta actividad colateral (que fue copatrocinada por Help Age International, la Fundación Friedrich Ebert y Global Action on Aging). Global Action on Aging inició una serie de consultas oficiosas con funcionarios de la División de Estadística de las Naciones Unidas en relación con el desglose por sexo y edad de los datos que figuran en materiales publicados por las Naciones Unidas (y generados por los países). Global Action on Aging asistió al período de sesiones de 2006 de la Comisión de Estadística, que se celebró del 7 al 10 de marzo, e informó sobre dicho período de sesiones en su sitio web. A lo largo del año, Global Action on Aging estableció estrechas relaciones de colaboración con el Servicio de Enlace con las Organizaciones no Gubernamentales, con el que comparte el objetivo de alentar a las organizaciones no gubernamentales de todo el mundo a presentar informes a las Naciones Unidas sobre el seguimiento en sus países del Plan de Acción Internacional de Madrid sobre el Envejecimiento.

Otras actividades de apoyo a las Naciones Unidas

Sitio web. Global Action on Aging publica regularmente en su sitio web información importante en relación con las personas de edad, incluidas entre otras

cosas, noticias de actividades relacionadas con el Plan de Acción Internacional de Madrid sobre el Envejecimiento, informes del UNFPA y la División de Población y el *Informe sobre Desarrollo Humano*. Muchos funcionarios de misiones acreditadas ante las Naciones Unidas, funcionarios de la Secretaría y representantes de organizaciones no gubernamentales utilizan el sitio web como fuente de información en relación con el envejecimiento. También utilizan el sitio funcionarios de gobiernos, organizaciones que se ocupan de cuestiones relativas al envejecimiento, medios de difusión, grupos de derechos humanos y personas de edad. En el sitio se publica información en los seis idiomas oficiales de las Naciones Unidas, por lo que es consultado por numerosos lectores. En 2003, recibió 8 millones; en 2004, más de 9 millones, y en 2006, 10,5 millones de visitas de todas las regiones del mundo.

Seminarios. Con frecuencia se pide a la Presidenta y a pasantes de Global Action on Aging que intervengan en actividades de organizaciones sindicales, religiosas y de otras índoles fundamentalmente en la ciudad de Nueva York. Cada año, oradores de Global Action on Aging intervienen ante unos 10 grupos principales en relación con la atención que se presta en las Naciones Unidas a la cuestión del envejecimiento, para contribuir a fomentar la comprensión de las Naciones Unidas en el público y los efectos de su labor en relación con el envejecimiento en el mundo.

Entrevistas de prensa. Durante el año, la Presidenta de Global Action on Aging responde a preguntas sobre cuestiones relacionadas con el envejecimiento en el mundo que le formulan medios de prensa, radio y televisión y autores de libros sobre el tema del envejecimiento.

Programa de pasantías. Global Action on Aging recibe a pasantes de muchos países para realizar investigaciones y publicar información en su sitio web. Esos pasantes, que en su mayoría son graduados universitarios, observan las deliberaciones de los Estados Miembros de las Naciones Unidas y la labor de la Secretaría sobre las cuestiones relacionadas con el envejecimiento y elaboran informes al respecto para nuestro sitio web. En este período (2003 a 2006), acogimos a unos 47 estudiantes de Australia, Azerbaiyán, Belarús, Bolivia, el Brasil, el Canadá, China, Egipto, Francia, Georgia, Haití, Jamaica, el Japón, Moldova, Marruecos, la Federación de Rusia, Ucrania, los Emiratos Árabes Unidos, los Estados Unidos de América y la República Bolivariana de Venezuela.

4. Centro Wittenberg para Recursos Alternativos

(Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 1995)

Primera parte

El Centro Wittenberg para Recursos Alternativos organiza foros y difunde información entre pueblos indígenas tradicionales y redes que se ocupan de cuestiones ambientales y espirituales interconfesionales a nivel de base y facilita el intercambio entre ancianos indígenas, grupos comunitarios y encargados de formular políticas para promover formas de alcanzar un mundo sostenible para todos. El Centro Wittenberg trata de crear oportunidades para que las personas de todos los credos, razas y tradiciones se unan sobre la base del respeto mutuo a fin de resolver los problemas que encaramos en estos tiempos críticos y tender puentes entre la sabiduría ancestral y la vida contemporánea.

Desde 2001, el Centro Wittenberg ha venido aumentando la atención que presta a los objetivos del Decenio de una cultura de paz y trabajando más sistemáticamente con organizaciones, así como con órganos y comisiones de las Naciones Unidas con el propósito de poner fin a la violencia generada por cuestiones religiosas.

Segunda parte

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

(A menos que se indique otra cosa, las actividades se celebraron en la Sede de las Naciones Unidas, en Nueva York. Se trata de una lista parcial, pues el espacio de que disponemos en este informe es limitado.)

2003-2006: Comité de las Organizaciones no Gubernamentales sobre el Decenio Internacional de los Pueblos Indígenas del Mundo. Durante este periodo, nuestro representante, el Sr. Roberto Borrero, se desempeñó como Presidente del Comité y ejecutó numerosos proyectos y programas. En noviembre de 2003, el Sr. Borrero elaboró un informe a la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas (que puede consultarse en los archivos de la Conferencia), en el que presentó un resumen de la labor realizada en el trienio 2000-2003, incluidas actualizaciones sobre el apoyo al Programa de actividades del Decenio Internacional (A/RES/50/157), como la celebración del Día Internacional de las Poblaciones Indígenas (9 de agosto), e información sobre el Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas.

2004-2006: Comité sobre espiritualidad, valores y preocupaciones mundiales de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas. El Centro Wittenberg fue miembro fundador de este Comité que trabaja para crear en el mundo una cultura de paz, solidaridad, inclusión, responsabilidad compartida, armonía, cooperación, buena voluntad y respeto por el valor sagrado de la vida mediante la participación activa por medios pacíficos. Nuestros representantes han venido participando en la labor de este Comité y de diversos subcomités con ponencias e investigaciones dirigidas a promover estos objetivos, sobre todo a la luz del Decenio de una cultura de paz.

2003-2006: Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas. El Centro Wittenberg ha venido trabajando con el Comité sobre el Decenio Internacional de los Pueblos Indígenas del Mundo y otras organizaciones para divulgar este proceso. A lo largo de los años, el Centro ha facilitado la participación de muchos representantes de pueblos indígenas del mundo en este Foro y, entre otras cosas, ha elaborado materiales y acogido y organizado actividades colaterales.

2003-2006: Períodos de sesiones 47°, 48°, 49° y 50° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 3 a 14 de marzo de 2003, 1° a 12 de marzo de 2004, 28 de febrero a 11 de marzo de 2005, y 27 de febrero a 10 de marzo de 2006. El Centro Wittenberg ha participado en la labor de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer por más de un decenio, coordinando el Grupo de Trabajo de Guardianes de la Tierra y organizando numerosas actividades

colaterales. De 2003 a 2006, el Centro contribuyó a facilitar la participación de mujeres universitarias del Afganistán y mujeres sherpa de Nepal, así como de un gran número de representantes de pueblos indígenas de América del Norte y del Sur en los trabajos de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

13 a 24 de mayo de 2003: Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, Nueva York (Estados Unidos de América). Representantes del Centro planificaron, facilitaron o copatrocinaron actividades culturales, incluidas una recepción de bienvenida, el 13 de mayo (que coincidió con la inauguración de la exposición del Departamento de Información Pública en homenaje a los pueblos indígenas); un recorrido y un paseo en bote, el 16 de mayo; una merienda en el Parque Central para delegados indígenas, el 17 de mayo; y una gala cultural, el 23 de mayo, en la que actuaron representantes de pueblos indígenas de Nueva Zelandia, el Ecuador y Alaska. Las actividades realizadas los días 13 y 23 de mayo fueron copatrocinadas por la secretaría del Foro Permanente y el Departamento de Información Pública.

21-25 de julio de 2003: Grupo de Trabajo sobre Pueblos Indígenas, Ginebra (Suiza). Representantes del Centro asistieron y facilitaron la participación de nuevos asistentes.

8 de agosto de 2003: Día Internacional de los Pueblos Indígenas, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (Estados Unidos de América).

Representantes del Centro participaron en el Comité Directivo.

5 de febrero de 2004: Indigenous Women: Standing Strong in a Landscape of Risk (Las mujeres indígenas: firmes en medio de los riesgos).

Representantes del Centro coordinaron esta reunión de información semanal del Departamento de Información Pública con las organizaciones no gubernamentales.

5 de marzo de 2004: Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

Representantes del Centro, conjuntamente con la Misión Permanente de Nueva Zelandia ante las Naciones Unidas, ayudaron a coordinar dos actividades colaterales, una de las cuales llevó por título **“Indigenous Perspective on Gender Equality & the Media-A Discussion of the Creation Myth of the Whangara Peoples of New Zealand”** (“Perspectiva indígena sobre la igualdad entre los géneros y los medios de difusión-un debate sobre el mito de la creación de los whangara de Nueva Zelandia”).

9 de marzo de 2004 “Healing Conflict through Embodying Peace” (“La solución de los conflictos mediante la consagración a la paz”).

Representantes del Centro ayudaron en su presentación.

10 a 21 de mayo de 2004: Tercer período de sesiones del Foro Permanente de las Naciones Unidas para las Cuestiones Indígenas.

Representantes del Centro ayudaron en las labores de promoción y divulgación, así como en las actividades sociales, y participaron en numerosas reuniones y grupos.

11 de mayo de 2004: Inauguración de la exposición del Departamento de Información Pública “Homenaje a los Pueblos Indígenas”. Representantes del Centro ayudaron a organizar esta actividad.

19 a 23 de julio de 2004: Grupo de Trabajo sobre los Pueblos Indígenas, Naciones Unidas, Ginebra (Suiza).

“Indigenous Peoples and Conflict Resolution” (“Los pueblos indígenas y la solución de los conflictos”). Representantes del Centro participaron en numerosas reuniones y grupos y facilitaron las labores de divulgación.

9 de agosto de 2004: Celebración en la Sede de las Naciones Unidas del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, Nueva York (Estados Unidos de América).

Representantes del Centro coordinaron esta actividad.

29 de septiembre a 2 de octubre de 2004: “Knowledge in the Next Generation” (“El conocimiento en la próxima generación”), conferencia de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), celebrada en Tromsø (Noruega).

El representante del Centro, Sr. Robert Borrero, participó en una mesa redonda.

4 de noviembre de 2004: The Persistence of Slavery: Focus on Human Trafficking (Persistencia de la esclavitud: preocupación por la trata de seres humanos). Representantes del Centro participaron en esta actividad.

3 de febrero de 2005: Presentación del Informe del Proyecto del Milenio: “Plan mundial para alcanzar los objetivos de desarrollo del Milenio”.

Representantes del Centro asistieron a esta actividad.

10 de febrero de 2005: Seminario sobre comunicaciones del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales: “Unir las voces de las ONG: Negociaciones entre diversas partes”.

Representantes del Centro participaron en esta actividad.

5 de marzo de 2005: “Indigenous Perspective on Gender Equality & the Media” (“Perspectiva indígena sobre la igualdad entre los géneros y los medios de difusión”), Episcopal Church Center, Nueva York.

Representantes del Centro facilitaron esta actividad.

9 de marzo de 2005: “Healing Conflict through Embodying Peace” (“La solución de los conflictos mediante la consagración a la paz”), Church Center for the United Nations, Nueva York. Representantes del Centro ayudaron en los preparativos y las atenciones sociales.

5 de mayo de 2005: Los pueblos indígenas y los objetivos de desarrollo del Milenio (Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, 16 a 27 de mayo).

Representantes del Centro ayudaron a coordinar esta actividad.

16 a 27 de mayo de 2005: Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas.

Representantes del Centro asistieron al Foro, ayudaron en los preparativos y las atenciones sociales y participaron en varias mesas redondas.

2 de junio de 2005: Serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social sobre la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio (29 de junio a 1° de julio).

8 de agosto de 2005: Celebración del Día Internacional de los Pueblos Indígenas en la Sede de las Naciones Unidas, Nueva York.

Representantes del Centro coordinaron esta celebración.

7 a 14 de septiembre de 2005: 14ª celebración anual del Día Internacional de las Personas de Edad -- “Las personas de edad en una sociedad intergeneracional”.

Representantes del Centro asistieron a esta celebración y prepararon materiales sobre perspectivas indígenas del envejecimiento.

8 a 10 de septiembre de 2005: “Millennium Development goals: civil Society Takes Action” (“Los objetivos de desarrollo del Milenio: la sociedad civil adopta medidas”) , **57ª Conferencia DPI/ONG.**

Representantes del Centro participaron en grupos y mesas redondas.

6 de octubre de 2005: “Season of the Sacred Feasts, Seasons of Hope” (“Estación de las fiestas sagradas, estación de esperanza”). Actividad celebrada por el Subcomité para la Eliminación del Racismo (Comité de las Organizaciones no Gubernamentales sobre los Derechos Humanos). Representantes del Centro facilitaron esta actividad.

27 de octubre de 2005: “The Spirit of the United Nations: Markings for the Future” (“El espíritu de las Naciones Unidas: hitos para el futuro”), exposición con ocasión del 60º aniversario de las Naciones Unidas.

Representantes del Centro participaron en el Comité sobre espiritualidad, valores y preocupaciones mundiales que organizó esta actividad.

15 a 26 de mayo de 2006: Foro Permanente de las Naciones Unidas para las Cuestiones Indígenas. Representantes del Centro crearon varios grupos de trabajo para facilitar, entre otras, las siguientes actividades especiales e iniciativas que tuvieron lugar durante el período de sesiones del Foro: actividad cultural de bienvenida y recepción copatrocinada por la secretaria del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, Coordinadora, Pamela Kraft; y mesa redonda “*Children and families in a landscape of risk: Challenges and Solutions in realizing the MDGs*” (“Los niños y las familias en medio de los riesgos: problemas y soluciones para alcanzar los objetivos de desarrollo del Milenio”).

5. Asociación Mundial de Amigos de la Infancia

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1987)

Primera parte Introducción

I. Actividades y objetivos de la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia

La Asociación Mundial de Amigos de la Infancia, fundada en 1963 por la Princesa Grace, es una organización no gubernamental que tiene por misión proteger, promover y defender los derechos universales de los niños, sin distinción de sexo, raza, religión, idioma ni cultura.

La Asociación examina desde los puntos de vista ético y jurídico, fundamentalmente en lo que respecta a la bioética, cuestiones tales como la explotación sexual de los niños en la Internet y la promoción jurídica de los derechos del niño.

Sobre el terreno, la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia cuenta con 16 filiales nacionales por intermedio de las cuales elabora y ejecuta programas humanitarios, educativos y sociales.

II. Cambios que han tenido lugar en la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia

El 6 de octubre de 2005, la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia realizó una profunda modificación de sus estatutos a fin de dar respuesta a la necesidad de obrar con rapidez, flexibilidad y transparencia para cumplir sus decisiones de manera eficaz.

En consecuencia, se estableció una Junta Directiva reducida, integrada por ocho miembros, y se crearon dos nuevos órganos: un Comité Ejecutivo (encargado de gestionar los asuntos cotidianos) y un Comité Consultivo. Además, en consonancia con esa reestructuración se disolvieron cinco centros nacionales por falta de actividad sobre el terreno.

Segunda parte Participación de la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia en la labor de las Naciones Unidas

I. Participación de la Asociación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las principales conferencias y reuniones de las Naciones Unidas

- Reunión del Comité Internacional de Bioética (29 de septiembre a 17 de octubre de 2003 – Mónaco);

- **Foro “SIDA Année 24”** (“El SIDA, año 24”) (1° de diciembre de 2003, sede de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) – París (Francia));
- **Período extraordinario de sesiones del Comité Internacional de Bioética “Vers une déclaration relative à des normes universelles en matière de bioéthique”** (Hacia una declaración relativa a las normas universales sobre la bioética (27 a 29 de abril de 2004, UNESCO – París (Francia));
- **Quincuagésimo noveno período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas** (24 de septiembre de 2004, Nueva York);
- Conferencia regional para el estudio de las Naciones Unidas sobre la violencia contra los niños (5 y 7 de julio de 2005, Liubliana, (Eslovenia));
- 58ª Conferencia Anual DPI/ONG (7 a 9 de septiembre de 2005 – Nueva York).

Participación en conferencias no patrocinadas por las Naciones Unidas sobre temas de interés para la Organización

- Primer coloquio europeo dedicado al tema de la prevención y el combate de la violencia contra las mujeres y los niños (octubre de 2004);
- **Cumbre de la Francofonía** (26 a 27 de noviembre de 2004 – Uagadugú, (Burkina Faso));
- **Conferencia internacional sobre el agente naranja** (11 y 12 de marzo de 2005 – París (Francia));
- Reunión de organizaciones no gubernamentales internacionales (28 de abril de 2005, Consejo de Europa, Estrasburgo (Francia));
- Inauguración del programa trienal del Consejo de Europa “Construir una Europa para y con los niños”, (4 y 5 de abril de 2006, Mónaco).

II. Cooperación de la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia con las Naciones Unidas o sus organismos especializados

- Representación del UNICEF. La Asociación Mundial de Amigos de la Infancia es la representante del UNICEF en Mónaco.
- *Premio de la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia y la UNESCO.* Premio otorgado en el Festival de Televisión de Montecarlo, con el patrocinio de la UNESCO, en reconocimiento de una película o un documental que promueva la no violencia, la fraternidad y la importancia de los niños en la sociedad.
- *Festival Mundial de Cine de Ciudad del Cabo* (14 a 23 de noviembre de 2003, Sudáfrica). La Asociación participó en este Festival patrocinado por la UNESCO.
- Nombramiento de *Su Alteza Real, la Princesa de Hanover, como Embajadora de Buena Voluntad de la UNESCO*, 2 de diciembre de 2003, UNESCO, París (Francia). Este nombramiento fue conferido por el Sr. Koichiro Matsuura.
- Otorgamiento del premio *Defensora de los Niños.* Premio otorgado a la Presidenta de la Asociación (20 de mayo de 2006 – Boston).

III. Iniciativas emprendidas por la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia en apoyo a la consecución de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular de los objetivos de desarrollo del Milenio, definidos en 2000 por las Naciones Unidas

La Asociación Mundial de Amigos de la Infancia contribuye a los objetivos de desarrollo del Milenio en cuatro regiones del mundo por mediación de sus 16 filiales nacionales radicadas en África, Asia, América Latina y Europa.

Objetivo 1. Erradicar la pobreza extrema y el hambre

Objetivo de la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia: evitar que sigan muriendo niños de malnutrición.

Medidas adoptadas por la Asociación: prestación de asistencia nutricional a 1.700 niños (Burundi y Níger).

Objetivo 2. Lograr la enseñanza primaria universal

Objetivo de la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia: asegurar que los niños concluyan debidamente el ciclo de la enseñanza primaria.

Medidas adoptadas por la Asociación:

- Iniciativa “Escuelas al aire libre”. Se benefician alrededor de 2. 800 niños;
- Participación con la Fundación Nelson Mandela en la creación de una red de escuelas (Sudáfrica);
- Prestación de asistencia financiera a 278 estudiantes (Brasil);
- Entrega de equipo diverso: 2 computadoras y 10 máquinas de escribir Braille para niños (Rwanda);
- Suministro de materiales escolares para unos 2.400 niños (Madagascar).

Objetivo 3. Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer

Objetivo de la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia: promover el respeto de los derechos del niño.

Medidas adoptadas por la Asociación:

- Creación de la Oficina de protección de los derechos del niño: 338 niños de la calle se benefician de esta protección gratuita (Filipinas).

Objetivos 4 y 5. Reducir la mortalidad de los niños menores de 5 años y mejorar la salud materna

Objetivo de la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia: asegurar que las madres puedan dar a luz en condiciones adecuadas y que los niños sobrevivan después del nacimiento.

Medidas adoptadas por la Asociación:

- Programa de salud materno infantil centrado en la lucha contra la mortalidad y la morbilidad maternoinfantil severas (Mauritania);

- Programa “Hijos de niñas”, que presta asistencia a 120 madres jóvenes y a 152 niños (Filipinas);
- Compra de dos incubadoras y un grupo electrógeno (República Democrática del Congo);
- Distribución de abrigos a 2.400 niños (Madagascar).

Objetivo 6. Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades

Objetivo de la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia: asegurar que los niños reciban atención médica.

Medidas adoptadas por la Asociación:

- Programa de distribución de vitamina A: se han beneficiado 7 millones de niños (Benin, el Camerún, Malí, Mauritania y el Níger);
- Programa “Volver a nacer”: se han operado 107 niños y se han formado 11 médicos (Lao y Viet Nam);
- Donación al programa del Star Smile Fund: se costó la operación de 25 niños afectados por labio leporino y el síndrome de Moebius (Sudáfrica);
- Lucha contra el VIH/SIDA y construcción de un centro de salud: se han prestado servicios médicos a 314 niños y 574 adultos y servicios de prevención a 228.485 personas (Burundi);
- Financiación de una unidad de atención pediátrica paliativa de 5 camas: se han beneficiado 111 niños (Sudáfrica);
- Lucha contra la anemia falciforme mediante acuerdo con el Hospital Nacional de Niamey: financiación de un servicio de venta de productos farmacéuticos a bajo precio (Níger);
- Participación en la construcción de un centro de remisión para la atención psicológica (Burundi);
- Jornada sobre Errores Innatos del Metabolismo, Chile.

IV. Actividades de apoyo a los principios mundiales

“Crimen contra los niños, crimen de lesa humanidad”: En 2002, la Asociación Mundial de Amigos de la Infancia inició una campaña internacional ante las Naciones Unidas para lograr que los crímenes más graves que se cometen contra los niños se consideren crímenes de lesa humanidad. En abril de 2003, la Asociación, con el patrocinio de la UNESCO, organizó una mesa redonda internacional, integrada por expertos, para debatir los problemas relacionados con la protección de los derechos fundamentales de los niños. Como resultado de esa mesa redonda, en noviembre de 2003 se publicó la Declaración de Mónaco dirigida a declarar los crímenes contra los niños, crímenes de lesa humanidad. En la actualidad, el Consejo de Europa también está dando seguimiento a este proyecto.

Nota: la organización podría participar de forma más eficaz en la ejecución de los programas de las Naciones Unidas si la información sobre las reuniones y conferencias internacionales se proporcionara con más antelación, lo que permitiría incluir esas actividades en sus proyectos y su presupuesto.